

こうちっ子

第7回 防災教育

教頭 竹林正則

広島市では、平成11年6月29日に佐伯区を中心として、集中豪雨による大きな土砂災害が発生しました。河内地区でも10名の尊い命が失われました。また、平成26年8月20日には安佐南区・安佐北区を中心として大きな土砂災害が起きました。

本校では、各学年で「土砂災害防災教育」を行っています。9月13日(木)の参観日には3年生・4年生で土砂災害防止教育の授業を行いました。



3年生では、土砂災害が起る主な原因を考えさせ、大雨による被害が想定される箇所について、広島市の地形と災害を関連づける授業をしました。児童には地図のどこで、どのような災害が起きているかグループで考えて発表しました。4年生では、広島県は土砂災害であぶない場所が全国で最も多い県であることを学習しました。そして、

いざという時のために、避難生活に必要な物について考えることにより、家庭でできる防災対策の大切さに気づくことができました。



このように、どの学年も学年に応じた防災教育を行うことにより、「自らの命を守るために、自ら行動できる人」になるよう、授業を行っています。

10月行事

- 1日(月) 売却資源ゴミ収集日
- 12日(金) まごころ弁当
- 15日(月) 社協理事会・会報委員会
- 売却資源ゴミ収集日
- 20日(土) 町民運動会
- 22日(月) 編集会議
- 26日(金) まごころ弁当
- 27日(土) 文化祭
- 28日(日) 文化祭 芸能祭



ご希望にお答えしていきいきサロン作の教頭先生火の神衣装カラー版で登場です



サロンの

◇転倒予防教室in魚切
2日・9日・23日・30日
10時～11時30分
魚切集会所

◇ほっと下城
3日・10日・17日・24日
10時～11時30分
下城集会所

◇かい&とっきーの体操教室
1日・15日・22日・29日
13時30分～15時
あかり園
地域交流スペース

◇オープンサロン窓山
5日・12日・19日・26日
10時～15時
(時間自由)
老人憩の家 窓山荘

◇いきいきサロン
19日(金)11時～15時
老人憩の家 窓山荘

◇荒谷サロン
10日(水)10時～12時
下河内集会所

◇ほっとサロン
月・金曜日 午前中
河内公民館



私の思い

温い、冷い友人達へ
宝石のように、輝く誕生に
湧き上がる心に、感動した、涙。
手の先に、指の先に、少しづつ、少しづつ
光差し込む驚きに出した、なみだ。
未知の、ふとした出会いに
感謝したあの、涙。

愛を、共にした人々が
ひっそりと別れたその時の、なみだ。
古事記には、那美多とある、ナミダ。
充実、完成、達生を、
喜ぶ大きな、大きななみだ。

(涙解いてみれば、水と、戻る、不可解な液体
七十初老の何回となく流した涙
大写しのテレビの前で、実況のラジオの前で
飛び跳ねる幼子の育ちの姿に又、なみだ
老を支える、老いの姿に
これからも、これからも、
何回となく、何回となく、ずっと
お世話になります、涙君、なみだくん
ありがとう

初老人 先本民治

こうち福祉だより

375号
平成30年10月
(2018年10月)
河内地区社会
福祉協議会発行

えられていました。

中郷町内会の郷
一将さんが100
歳を迎えられまし
た。

大正7年生まれ
の郷さんは、在宅にてお元
気で暮らしておられます。
驚く事に、今も車を運転さ
れ買物にも行かれ、自分の
ことはご自身でほぼされて
います。9月13日には、佐
伯区長さんが100歳のお祝いにご
自宅を訪問されました。おめでと
うございます。

区長さんが「こうちでお元気でお
られる長寿の秘訣は？」と問われま
すと、一言「それは趣味でもあり、
今や一番の楽しみであるパチンコで
す。」とにこりと笑みを浮かべて答



郷さんと建部区長

今年、河内地区敬老会には、昨年
より約30名多い166名の皆様に参
加して頂きました。
参加者の方より、「久しぶりに逢っ
た友人とコーヒーを飲み、一緒にお
弁当を頂き、楽しく会話をし、神楽
を拝見し、充実した一日を過ごせま
した。この敬老会は、今後も続けて
ほしいと思います。お世話をする方
は、大変とは思いますが、宜しくお

出会いの大切さ



郷さんと言えは、河内公民館の初
代館長さんであり、今や河内の事を
一番よく知っておられる方と思いま
す。今後も益々お元気でお過ごし下
さるようにと、皆さんで挨拶を交わ
しご自宅を後と
いたしました。
下河内町内会
の高原トキワさ
んも100歳を
迎えられまし
た。おめでと
うございます。

願い致します。」との嬉しいお言葉
を頂きました。主催者としては、
一人でも多く参加して頂けるよう
に、来年も今年以上に楽しんで頂け
るよう企画して参ります。今後共
社協へのご理解ご協力をお願い申し
上げます。

河内地区社会福祉協議会

会長 甲斐 讓



赤い羽根共同募金の お知らせ

昭和22年に戦後復興の「助け合
い・支え合い」から始まった赤い羽
根共同募金運動は、71年経過した現
在も福祉活動として継続されていま
す。

今年も10月1日から年末まで、全
国一斉に共同募金運動が行われま
す。
昨年、河内地区で47万8千円の募
金があり、その内の31万5千円が、
河内地区社会福祉協議会への助成金
となり、地域福祉活動の財源となっ
ています。

町民の声に耳を傾け困っているみ
んなが恩恵にあずかる施策が大切で
す。個々では難しい支援を共同募金
としていただき、目標の達成率も1
36%と高く、皆様の募金への思
い、誠にありがとうございます。
今年も町内会役員様・皆様、ご協
力を宜しく願います。

共同募金河内地区分会会長
杉田精司

広島豪雨災害義援金 募金のお礼

皆様のご厚志9万2300円誠に
ありがとうございます。犠牲者・被
害者の皆様にお届けいたたくよう、
9月10日 広島県共同募金会、日本
赤十字社広島県支部で構成する「義
援金配分委員会」にお渡ししました
ことをご報告いたします。
心温まる募金お礼申し上げます。

町内会連合会会長 杉田精司

献血に感謝



9月2日の献血には
関係機関並びに団体役
員さんのご協力を頂き、お陰様で
残暑にも関わらず前年より多くの献血
のご協力をいただきました。善意に
より献血していただいた血液は多く
の患者さんの命を救う事と思いま
す。本当に有難うございました。
次回の献血もご協力をお願い致し
ます。

河内地区献血推進協力会

会長 西本勝信

秋の町内一斉清掃お礼

9月9日に予定して頂きました町内
一斉清掃が雨の為順延されたことと
思います。

それでも、秋雨の晴れ間に各町内
会の方のご尽力により清掃が済んで
おります事に感謝申し上げます。

公衛協会会長 日本治男